

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 13 mars 2024

## Conseil des ministres délocalisé à Hitia'a O Te Ra

Le mercredi 13 mars, s'est tenu le Conseil des ministres délocalisé dans la commune de Hitia'a O Te Ra, en présence de Moetai BROTHERSON, Président du Pays et des membres du Gouvernement. La délégation gouvernementale a été chaleureusement accueillie par Henri FLOHR, tāvana de la commune, et son Conseil municipal. Une initiative innovante saluée par le tāvana et « sans précédent dans sa carrière politique ».

Le Conseil des ministres, tenu exceptionnellement à Hitia'a O Te Ra, a été accompagné de l'installation d'un "guichet nomade", symbolisant l'engagement du Gouvernement à être accessible et à répondre aux besoins de la population. Les membres du Gouvernement ont également profité de l'occasion pour visiter le futur Centre des Jeunes Adolescents de Hitia'a O Te Ra, ainsi que la Maison du Patrimoine, dotée d'un musée et d'une bibliothèque, ouverte au public depuis 2014.

Ce déplacement a offert à la population locale l'opportunité de se rendre au "guichet nomade", où des agents des services de l'Office Polynésien de l'Habitat (OPH), de la Direction des solidarités, de la famille et de l'égalité (DSFE), du Service de l'Emploi (SEFI), de la Direction de l'Agriculture (DAG) ainsi que des représentants du cabinet du président et du ministère de la Fonction Publique et de l'Emploi. et étaient présents pour répondre à leurs questions et prendre en compte leurs demandes d'aide. Cette collaboration entre le Pays et la commune, illustre la volonté du Gouvernement d'être proche de sa population.

Le Conseil municipal de la commune Hitia'a O Te Ra, a présenté les projets en cours et à venir. Des discussions ont également porté sur des projets prioritaires, tels que le déploiement du câble Google et la demande de délégation de compétences du Pays en matière d'aides sociales.

À l'issue du Conseil des ministres, le Président BROTHERSON a accordé une interview à un groupe de quatre étudiants de l'Université de Columbia, actuellement en Polynésie pour étudier les risques liés à l'exploitation minière en eau profonde dans le Pacifique, dans le cadre du projet Capstone French Polynesia 2024.

La journée s'est achevée par un déjeuner dans la salle Pito Hiti, où les talents culinaires des jeunes du Centre des Jeunes Adolescents (CJA) ont été mis en valeur, proposant des plats d'exception.

Le projet Capstone French Polynesia 2024



La School of International and Public Affairs (SIPA) de l'Université de Columbia a pris la décision de reconduire le projet Capstone French Polynesia en 2024 en Polynésie française. Soutenu par la Délégation aux Affaires Internationales, Européennes et du Pacifique (DAIEP), Capstone est un projet obligatoire pour valider le cursus des étudiants de la SIPA Columbia. Accompagné par un professeur, un groupe d'étudiants de l'Université de Columbia est actuellement sur le terrain, afin de produire des analyses innovantes et des recommandations concrètes, sur les risques liés à l'exploitation minière en eau profonde, dans le Pacifique qui pourrait débuter dès 2025. In fine, ils devront produire un rapport détaillé qui abordera notamment les subtilités de l'exploitation minière en eaux profondes, suivi des moyens à déployer face aux risques de cette exploitation minière et de proposer un plan de croissance des secteurs économiques clés à développer.

SERVICE DE LA COMMUNICATION